

Pressemeldung

75. Jubiläum des Landesjugendringes Rheinland-Pfalz – Jugendverbandsarbeit als Ort gelebter Demokratie

Mainz 26.06.2023. Vor 75 Jahren wurde der rheinland-pfälzische Landesjugendring als Interessenvertretung von Kinder- und Jugendverbänden gegenüber Politik und Öffentlichkeit gegründet. Am Freitag feierte der Landesjugendring sein 75. Jubiläum in Mainz.

Im Jahr 1948 schlossen sich unterschiedliche Jugendorganisationen im Landesjugendring zusammen, um den Belangen von Kindern und Jugendlichen Gehör zu verschaffen. Auch heute, 75 Jahre später, kämpft der Landesjugendring für die Rechte von Kindern und Jugendlichen und die Sicherung und Förderung der verbandlichen Kinder- und Jugendarbeit.

Er bietet Jugendverbänden einen Ort des Austausches und Unterstützung bei der Formulierung jugendpolitischer Interessen und Forderungen. An vielen Stellen konnte durch diese Arbeit die Lebenssituation von Kindern und Jugendlichen in Rheinland-Pfalz mitgestaltet und verbessert werden.

Die Ministerpräsidentin des Landes Rheinland-Pfalz, Malu Dreyer, überbrachte ihre Glückwünsche: „Ich gratuliere dem Landesjugendring Rheinland-Pfalz von Herzen zu seinem 75-jährigen Jubiläum! Seit 1948 macht sich der Landesjugendring mit einer großen thematischen Bandbreite – von Klimaschutz über soziale Gerechtigkeit, Ehrenamt und gleichberechtigte Teilhabe in der Gesellschaft hin zu Positionierungen für Vielfalt in der Gesellschaft und gegen Rechtsextremismus – für die Anliegen der jungen Menschen in Rheinland-Pfalz stark. Das große demokratische Engagement des Landesjugendringes und seiner Verbände, die in ihrer Pluralität Ausdruck unserer freiheitlich demokratischen Grundordnung sind, gilt es ganz besonders zu würdigen. Der Landesjugendring ist stets davon getragen, das demokratische Zusammenleben in unserer Gesellschaft zu stärken. Für die gute Zusammenarbeit bedanke ich mich ausdrücklich.“ Volker Steinberg, Vorsitzender des Landesjugendringes ist stolz: „Wir stehen für Beteiligung junger Menschen, wir streiten für bessere Bedingungen und tragen mit unseren Maßnahmen zu einem gelingenden Aufwachsen junger Menschen bei. Das werden wir auch zukünftig tun.“

Aktuell haben sich 25 Jugendverbände im Landesjugendring zusammengeschlossen und begeistern mehr als 200.000 Kinder und Jugendliche mit der Idee der Jugendverbandsarbeit. Die Teilnahme an Veranstaltungen animiert junge Menschen dazu sich auszuprobieren und

Verantwortung in und für die Gemeinschaft zu übernehmen. Der Landesjugendring wird auch in Zukunft unermüdlichen Einsatz für die Belange von Kindern und Jugendlichen in Rheinland-Pfalz zeigen.

Das 75. Jubiläum wurde auf dem Gelände der Christuskirche in Mainz, mit kreativen und sehr vielfältigen Darbietungen der Mitgliedsverbände gefeiert. Gäste waren Vertreter*innen aus den Verbänden, sowie aus Politik und Gesellschaft. Ministerpräsidentin des Landes Rheinland-Pfalz Malu Dreyer, Ministerin Katharina Binz sowie ehemalige Akteur*innen der Jugendarbeit befanden sich unter den Gratulant*innen.

Weitere Informationen unter www.ljr-rlp.de oder in der Geschäftsstelle des Landesjugendringes Rheinland-Pfalz, Telefon 0 61 31 - 96 02 00 oder info@ljr-rlp.de

Julia Mungenast, Bildungsreferentin, Landesjugendring Rheinland-Pfalz